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Fortalecimento do setor
 de rochas ornamentais

+ parceria

Lideranças do município
 participaram de encontro 
do Consórcio de Municípios 
Mineradores do Noroeste do 
Espirito Santo. + Pág. 2

+ crédito

Um dia de mutirão para os 
agricultores afetados pela seca,  
renegociarem contratos em 
atraso . + Pág. 3

Agricultores renegociam 
contratos no mutirão 
Bandes/Prefeitura

PrePArAção PArA 
ingressAr nA rede 
cuidAr norte

+ saúde

distribuição dos carnês em julho

prefeitura de Vila Pavão-
concedeu 20% de descon-
to no pagamento do IPTU 

2017 em conta única. Os carnês 
começam a ser distribuídos na pri-
meira senama de julho. + Pág. 7.

iPtu 2017 com    
desconto de 20% 

em cotA únicA

+ desenvolvimento

 processo de ingresso 
de Vila Pavão na Rede 
Cuidar Norte está avan-

çando. Lideranças do município 
se reuniram na Casa de Leis pa-
voense com a gestora do Consór-
cio Público da Região Norte do 
Espírito Santo (CIM Norte), Gil-
mara Sossai Silva para tratar dos 
detalhes jurídicos do ingresso do 
município no Consórcio. + Pág. 3.

+ meio amBiente

municÍPio imPLAntA 
coLetA seLetiVA nA 

sede e distritos

 ila Pavão Inicia oficial-
mente em julho, a cole-
ta seletiva domiciliar na 

sede, distritos de Praça Rica e 
Todos os Santos e escolas do in-
terior. Para executar o serviço 
de coleta, triagem, e destinação 
final adequada dos resíduos só-
lidos, o município contratou a 
Associação de Catadores de Ma-
teriais Recicláveis (ASCAMVIP).   
   A coleta será realizada em dias 
e horários especificados. A co-
leta seletiva ajuda a melhorar a 
qualidade de vida, preservando 
a cidade limpa e sem a prolifera-
ção de doenças como a dengue, 
que muitas vezes é causada por 
recipientes, com água da chuva 
acumulada, jogados nas ruas e 
quintais.  + Pág. 5.

mais cuidado com a natureza
o

A

 Atendimento próximo de casa

c

Posto do detran reabre no 
município dia 10 de julho

+ serviço

Um novo funcionário, o pavoense 
Iselmir Magewiski já foi nomeado.
Atualmente ele passa por treina-
mento na 7ª Ciretran em Nova 
Venécia. + pág. 5.

inAugurAdo “cAminHos 
do cAmPo” de PrAçA ricA

Governador do Estado 
Paulo Hartung, acompa-
nhado do Secretário de 

Estado da Agricultura Octaciano 
Neto,  inaugurou no dia 23 de ju-
nho,  a pavimentação asfáltica do 
trecho da estrada rural que liga 
o distrito de Praça Rica à sede de 
Vila Pavão.
 A pavimentação da estrada vai 
ajudar a escoar a produção da 
agricultura local, principalmente 
o café, e facilitar o acesso ao dis-

trito de Praça Rica. 
 A pavimentação dos 13 quilôme-
tros foi realizada por meio do Pro-
grama Caminhos do Campo.

reivindicações
 O prefeito municipal agradeceu o 
investimento,  destacou as melho-
rias que obra trará para a popula-
ção, e  aproveitou a ocasião para 
entregar ao governador ofícios 
com demandas do município. Fo-
ram entregues várias demandas:  

reforma de escolas,  de centros 
de saúde, de ginásio de esportes, 
pavimentação de ruas e torre de 
telefonia para o distrito de Todos 
os Santos.
  No pacote, o prefeito destacou 
dois pedidos especiais: Caminhos 
do Campo no trecho de 16 quilô-
metros para fazer a ligação asfál-
tica de São Gonçalo à sede de Vila 
Pavão e um sistema de tratamen-
to de esgoto adequado para pula-
ção.+ Pág. 4.

o

  Vila Pavão preparou uma calorosa recepção para o governador. Durante a 
solenidade, o prefeito municipal agradeceu o investimento, destacou os benefícios 
que a obra trará para a população e reivindicou mais melhorias para o município.

 o trecho que liga a sede de Vila Pavão ao distrito de Praça rica tem 13,17 quilômetros

noVA sinALiZAção do 
trÂnsito. conFirA As 
mudAnçAs

+ segurança

  om a nova sinalização 
do trânsito na sede de 
Vila Pavão, os motoris-

tas devem ficar atentos às mu-
danças. As ruas estão receberam 
padronização e organização,  por 
meio da  implantação de faixas 
de pedestres, organização de 
carga de descarga, demarcação 
de áreas de estacionamento,  si-
nalização nos locais próximos às 
escolas e creches para assegurar 
maior segurança ao embarque e 
desembarque de alunos e placas 
indicativas mostrando as entra-
da e saídas para facilitar o acesso 
de visitantes, turistas e outros.
   Além disso, algumas ruas  da 
cidade foram transformadas em 
mão única,  + Pág. 4

 ruas transformadas em mão única

V
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02.  informativo viLa PavÃo em açÃo

deBAte PArA o FortALecimento
do setor de rocHAs ornAmentAis
 Principal objetivo do encontro foi discutir ações para fortalecer o setor de rochas ornamentais

ideranças do município participaram 
na manhã no dia 1º de junho, em Bar-
ra de São Francisco de encontro do 

Consorcio de Municípios Mineradores do 
Noroeste do Espirito Santo (COMMINES).
 Vila Pavão foi representado no even-
to pelo vice-prefeito, pelo secretá-
rio de Administração e Recursos 
Humanos/Cultura e Turismo e um vere-
ador representando a Câmara Municipal.
   O encontro foi mediado pelo diretor 
executivo da Associação Noroeste de Pro-
dutores de Pedras Ornamentais (AMPO) 
Mario Imbroisi, e objetivou discutir ações 
para fortalecer a entidade e defender in-
teresses comuns dessa cadeia produti-
va que de acordo com as estatísticas, é 
responsável por mais de 60% da renda 
dos municípios do Noroeste do Estado.

   defesa de setor  
  O COMMINES  é uma Associação de Ente-
Públicos Municipais de natureza Jurídica 
de Direito Publico, formado pelos municí-
pios de Águia Branca, Água Doce do Nor-
te, Alto Rio Novo, Barra de São Francisco, 
Baixo Guandu, Ecoporanga, Mantenópolis, 
Nova Venécia, Pancas, São Domingos do 
Norte, São Gabriel da Palha e Vila Pavão, 
criado com a  finalidade fortalecer politi-
camente o setor de rochas ornamentais 
para uma maior representatividade junto 
aos órgãos públicos estaduais e federais.
   O consórcio foi inspirado em um mode-
lo similar bem sucedido na Toscana/Itália, 
onde os municípios de Massa/Carrara/Pie-
tra Santa e outros, tratam de questões ine-
rentes à mineração, beneficiamento, meio 
ambiente, logística etc. de forma a se prio-

rizar projetos que contemplem o desen-
volvimento de uma micro região, ou seja, 
seria como administrar uma prefeitura 
“regional” assim, os recursos teriam um 
custo minimizado e os benefícios maxi-
mizados e compartilhados com todos.
  Participaram do encontro, o prefeito anfi-
trião Alencar Marim o secretário de Esta-
do de Desenvolvimento José Eduardo Fa-
ria de Azevedo, o presidente Fundação de 
Amparo à Pesquisa e Inovação do Espírito 
Santo (FAPES) José Antônio Buffon,  o sub-
secretário de estado de Desenvolvimento 
Orlando Calimam Filho, o presidente do 
Sindirochas Tales Machado, os prefeitos, 
Elias Dal Col (Ecoporanga) e Paulo Már-
cio Leite Ribeiro (Água doce do Norte), 
representantes da Secretaria de Desen-
volvimento de Nova Venécia, entre outros.

L

+ parceria

Câmara de Diretores Lojistas 
de Vila Pavão (CDL) realizou no 
sábado (17), a festa de encerra-

mento da Campanha da Colheita 2017.
A promoção que teve início no dia 12 
de maio,  sorteou 27 prêmios para os 
consumidores e duas mesas de gra-
nito para os voluntários e funcioná-
rios da lojas conveniadas à promoção.
  O evento de encerramento da promoção 
foi realizado no antigo parque de exposi-
ções com um dia de ações solidárias que 
ofereceu à comunidade, palestras com 
presença do Corpo de Bombeiros; as-
sessoria jurídica; atenção básica e saúde 
primária (exame gratuito de glicose e afe-
rição de pressão arterial); confecção de 
Carteira de Trabalho e  Previdência Social 
e Carteira de Identidade; corte de cabe-
lo, maquiagem e massagem e “parquinho 
e trenzinho” de graça para as crianças.
  A festa teve cobertura total da Rádio Notí-
cia FM.  Este ano, foi abrilhantada com be-
las apresentações dos grupos folclóricos 
pomerano, italiano e afro;  grupo de trom-
bonistas e violão jovem da Igrejona e ain-
da, show musical com Romerito Sartório.

+ promoçÃo

encerramento com um dia de ações solidárias

A

FestA de encerrAmento dA cAmPAnHA dA 
coLHeitA 2017 moVimentou A cidAde

   Na avaliação do diretor da CDL de Vila Pa-
vão,  Willian Pevidor, a campanha corres-
pondeu às expectativas e promoveu uma 
movimentação inédita na cidade.  “A Cam-
panha da Colheita é um incentivo a mais 
ao comercio local. A nossa visão ao fazer 
do dia do sorteio um grande evento com 
ações solidárias, apresentações culturais, 
shows musicais, sorteio de brindes e outros 
é para valorizar as pessoas do nosso muni-

cípio. Este ano, graças aos parceiros, con-
seguimos fazer um trabalho diferenciado, 
que beneficiou as crianças com “parquinho 
e trenzinho”, totalmente gratuito”, ressaltou.
  Apoiaram a campanha: a Prefeitura de Vila 
Pavão, Rádio Vila Pavão FM, Vipel, Mol, Si-
coob, Veneza, Rede Notícia, Gráfica Zampiroli, 
Laboratório Vipalab, Dedão Locação de equi-
pamentos, Varejão Doces, Andrade, Granitex, 
Farmácia Pomitafro,  e Corpo de Bombeiros.

Participaram do evento, secretários de estado, prefeitos, secretários municipais, lideranças regionais e estaduais



+ saúde
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ViLA PAVão se PrePArA PArA 
ingressAr nA rede cuidAr norte

unidade da rede cuidar norte, construída no município de nova Venécia

o processo de in-
gresso de Vila 
Pavão na Rede 

Cuidar Norte está avan-
çando. No dia 09 de ju-
nho,  o Prefeito Municipal, 
o vice-prefeito, secretário 
municipal de Saúde e os 
vereadores, se reuiniram 
na Casa de Leis pavoense 
com a gestora do Consórcio 
Público da Região Norte do 
Espírito Santo (CIM Norte), 
Gilmara Sossai Silva e com 
o ex-secretário de Saúde de 
Nova Venécia Gleykson Kim 
Barbosa para tratar dos de-
talhes jurídicos do ingresso 
do município no Consórcio.
  A gestora do CIM Norte, 
Gilmara Sossai Silva, expli-
cou que o propósito da vi-
sita a Vila Pavão foi para es-
clarecer as dúvidas, já que 
o município integra um ou-
tro Consorcio de Saúde, o 
CIM NOROESTE, e para que 
ele possa participar da Uni-
dade Cuidar Norte de Nova 
Venécia, precisa se inserir 
no novo consorcio que é o 
CIM Norte, e para isso, pre-
cisa de um projeto de lei es-
pecifico do Executivo Muni-
cipal pedindo autorização 
aos vereadores. “Então, es-
tamos aqui para esclarecer 
dúvidas que possam existir 
e detalhar melhor o que é 
a Unidade Cuidar de Nova 
Venécia. Enfim, fazer escla-
recimentos gerais”, disse.

A unidade
  A Unidade de Cuidado In-
tegral à Saúde da Região 
Norte, a Cuidar Norte, foi 
construída recentemente 
em Nova Venécia. O prédio 
mede 1.200 metros qua-
drados de área construí-
da em módulos no antigo 
parque de exposições da 
cidade, devendo entrar em 
funcionamento a partir do 
mês de agosto.
   O Centro de Especialida-
des será administrado pelo 
CIMNORTE-ES e reúne 14 
municípios da região. Vai 
garantir a integralidade da 
atenção aos usuários por 

Município vai passar a oferecer atendimento médico mais perto da 
casa do paciente, evitando o deslocamento para a Grande Vitória 

meio da linha de cuidado 
materno infantil, doen-
ças crônicas (hipertensão 
e diabetes) e oncologia 
(diagnóstico) e consultas 
em 15 especialidades:  of-
talmologia, ginecologia/
obstetrícia, mastologia/on-
cologia, otorrinolaringolo-
gia, cardiologia, angiologia, 
ortopedia, nefrologia, neu-
rologia, gastroenterologia, 
dermatologia, proctologia, 
pediatria, urologia e en-
docrinologia. A Unidade 
também contará com as-
sistente social, psicólogo, 
farmacêutico, enfermeiro, 
nutricionista, fisioterapeu-
ta, técnico de enfermagem, 
terapeuta ocupacional e 
educador físico.
  Serão disponibilizados 10 
tipos de exames de diag-
nóstico especializados, 
entre radiografia, mamo-
grafia, exames cardiovas-
culares, ultrassonografia 
e endoscopia.   A unidade 
tem a capacidade de reali-
zar mensalmente 400 pro-
cedimentos ambulatoriais, 
5.280 consultas e 4.680 
exames especializados. A 
Cuidar Norte também con-
ta com sala de assistência 
farmacêutica, sala para 
administração de medica-
mentos e sala de pequenas 

cirurgias e curativos.

capacitação
Nos dias 30 e 31 de maio e 
27 e 28 de junho, a Secre-
taria de Estado da Saúde 
(Sesa), realizou em Vila 
Pavão oficinas de capacita-
ção da equipe de saúde do 
município.  Os profissionais 
(motoristas, recepcionis-
tas, médicos, enfermeiros, 
dentistas e os demais tra-
balhadores) estão sendo 
treinados para trabalhar 
dentro do novo modelo de 
atendimento ao cidadão.

regionalização
  O secretário municipal de 
Saúde,  lembra que a grande 
maioria dos pacientes pavo-
enses atualmente é atendi-
da em hospitais da Grande 
Vitória. Com o ingresso do 
município na Unidade Cui-
dar Norte, em Nova Venécia, 
os atendimentos serão re-
gionalizados para que o ci-
dadão seja atendido na sua 
região, mais perto de casa, 
evitando o deslocamento 
para a Grande Vitória.  “A 
proposta é atendimento 
mais próximo a casa; au-
mento de oferta de serviço, 
sem aumento de custo para 
o município; resolução das 
demandas num mesmo lu-

gar; hora marcada para o 
atendimento, entre outros”, 
completa.
   O prefeito do município 
salienta que o ingresso do 
município na Rede Cuidar 
Norte deverá produzir di-
versas  melhorias para o sis-
tema de saúde local, entre 
elas, atendimento humani-
zado.  “Em primeiro lugar 
vamos tirar os pacientes 
das estradas. Esperamos 
pôr um fim ao sofrimento 
dessas pessoas que mes-
mo com a saúde fragilizada, 
na maioria dos casos estão 
sendo deslocados para a 
Grande Vitoria em ônibus 
que saem do município a 
1h da manhã e só retornam 
para suas casas após às 21h. 
Esse novo sistema, além de 
proporcionar mais bem-es-
tar aos pacientes, vai con-
tribuir para diminuir risco 
de acidentes,  gastos com 
transporte, combustíveis, 
diárias e outros”, esclarece.
  A Região Norte de Saúde 
engloba os municípios de 
Água Doce do Norte, Barra 
de São Francisco, Boa Es-
perança, Conceição da Bar-
ra, Ecoporanga, Jaguaré, 
Montanha, Mucurici, Nova 
Venécia, Pedro Canário, 
Pinheiros, Ponto Belo, São 
Mateus e Vila Pavão

 elando pelo patri-
mônio público. A 
Prefeitura de Vila Pa-

vão, por meio da secretaria 
de Obras e Serviços Urba-
nos, realizou recentemente 
a limpeza e capinação do 
parque no entorno da UBS, 
no bairro Nova Munique.
  Em outro momento, oca-
sião do encerramento da 
Semana do Meio Ambiente, 

atraves de mutirão com alu-
nos da escola EMEF Profes-
sora Esther da Costa Santos 
foram replantadas no par-
que mais de 300 mudas de 
espécies nativas da região.
   O parque é frequentado 
todos os dias por dezenas 
de pessoas de todas as ida-
de que procuram o local 
para recreação e para fazer 
caminhadas.

cAPinAção, LimPeZA e 
rePLAntio de mudAs 
no PArQue dA  uBs

o parque ficou mais bonito

Z

+ oBras

a última sexta-fei-
ra (30), uma equi-
pe do Banco de 

Desenvolvimento do Espí-
rito Santo – Bandes, este-
ve em Vila Pavão durante 
todo o dia disponibilizando 
orientações aos produtores 
rurais sobre as alternativas 
mais adequadas de como 
regularizar dívidas prove-
nientes de contratos rurais.
  O dia de mutirão, promo-
vido pela parceria Bandes/ 
Prefeitura Municipal, foi di-
recionado aos produtores 
rurais afetados pela con-
juntura hídrica dos últimos 
anos que estão com difi-
culdade de pagar parcelas 
vencidas ou que ainda irão 
vencer em 2017, de contra-
tos da linha de crédito Ban-

des/Pronaf.
  A ação foi realizada na 
secretaria municipal de 
Agricultura (auditório do 
Pronaf). De acordo com 
o secretário municipal de 
Agricultura e Meio Ambien-
te, José Henrique Martins, 
em torno de 160 agriculto-
res solicitaram orientações 
aos colaboradores do Ban-
des. Ainda segundo o secre-
tário, ao final do mutirão, 
haviam sido renegociados 
um total de 110 contratos.
A equipe do bandes que 
participou do dia de muti-
rão no município foi com-
posta pelos seguintes co-
laboradores: Wellington 
Moreira, Maurer Pedrosa, 
Sebstião Ruela e Cleomar 
Ferreira.

+ crédito

AgricuLtores renegociAm 
contrAtos  no mutirão 
BAndes/PreFeiturA
O dia de mutirão foi direcionado 
aos produtores rurais afetados pela 
conjuntura hídrica dos últimos anos

mais de 100 contratos foram renegociados

N

Visite o portal do município e mantenha-se informado

http://www.vilapavao.es.gov.br
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empresa Sinales, contra-
tada pelo Departamento 
Estadual de Trânsito (DE-

TRAN-ES), finalizou no dia 21 de 
junho,  a implantação da nova si-
nalização do trânsito da sede de 
Vila Pavão.
  A última etapa do serviço consis-
tiu na colocação das placas aére-
as indicativas de sinalização nas 
principais entradas e saídas da 
cidade para facilitar o acesso de 

visitantes, turistas e outros.
   O projeto tem por objetivo me-
lhorar a sinalização viária da sede 
do município, implantando uma 
estrutura de sinalização adequa-
da que permita melhor trafegabi-
lidade e segurança aos pedestres, 
visitantes e condutores de veícu-
los.
   Com a nova sinalização do trân-
sito, a sede do município recebeu 
padronização e organização do 

trânsito, por meio da implantação 
de faixas de pedestres, organiza-
ção de carga de descarga, demar-
cação de áreas de estacionamento, 
sinalização nos locais próximos às 
escolas e creches para assegurar 
maior segurança ao embarque e 
desembarque de alunos e placas 
indicativas mostrando as entrada 
e saídas da cidade. Além disso, al-
gumas ruas foram transformadas 
em mão única.

regulamentação
   O  engenheiro de trânsito do De-
tran Marcos Vinícius, informou 
que logo após a empresa respon-
sável pela execução da implanta-
ção da nova sinalização comunicar 
oficialmente a conclusão do tra-
balho, os técnicos e engenheiros 
virão ao município para vistoriar 
o serviço. Depois disso, se tudo 
estiver dentro das normas con-
tratuais, a nova sinalização estará 

pronta para ser regulamentada.

Fiscalização
   A fiscalização do trânsito da ci-
dade é de responsabilidade da 
Polícia Militar. De acordo com o 
chefe do Destacamento Policial 
da cidade, o 1º Sargento Alciney 
Helmer, a polícia local aguarda 
instruções do comando superior 
sobre como proceder em relação 
à nova sinalização.

 noVA sinALiZAção do trÂnsito dA sede É concLuÍdA
+ moBilidade urBana

A última etapa do serviço consistiu na colocação das placas aéreas 
indicativas de sinalização nas entradas, saídas e centro da cidade 
A

Placas aéreas indicativas de sinalização foram implantandas na cidade sinalização para facilitar o acesso de visitantes e turistas 

+ desenvolvimento

goVerno do estAdo inAugurA 
“cAminHos do cAmPo” em PrAçA ricA 

A pavimentação da estrada é de extema importância para o desenvolvimento da região

Governador do Estado 
Paulo Hartung, acompa-
nhado do Secretário de 
Estado da Agricultura 

Octaciano Neto,  inaugurou no dia 
23 de junho,  a pavimentação as-
fáltica do trecho da estrada rural 
que liga o distrito de Praça Rica à 
sede de Vila Pavão.
  A pavimentação da estrada vai 
ajudar a escoar a produção da 
agricultura local, principalmente o 
café, e facilitar o acesso ao distrito 
de Praça Rica. As obras, que ha-
viam sido paralisadas em novem-
bro de 2014, foram retomadas em 
novembro de 2015. 
  O prefeito municipal preparou 
uma calorosa recepção para o go-
vernador. Após pousar de helicóp-
tero no Estádio Municipal, ele foi 
recepcionado pelo grupo Folclóri-
co Pomitafro e lideranças do muni-
cípio. A comunidade de Praça Rica 
encontrou uma forma  singela de 
agradecimento que comoveu o go-
vernador. A aluna da escola CMEA 
Praça Rica, Yasmin Gomes da Silva 
declamou uma poesia composta 
especialmente para a ocasião.
    O governador Paulo Hartung  se 
solidarizou e propôs um minuto 
de silêncio em homenagem às víti-
mas do grave acidente rodoviário 
ocorrido na BR 101,  que  ceifou 
vidas de 22 pessoas na manhã de 
22 de junho. “Essa é a primeira so-
lenidade que participo após o aci-
dente e, em respeito às vítimas do 
acidente, quero pedir um minuto 

de silêncio”, disse.
  Em seu discurso ele destacou que 
o investimento R$ 10 milhões na 
estrada irá melhorar a qualidade 
de vida de todos.  “Já temos 1.100 
km de pavimentação de estradas 
no Programa Caminhos do Campo. 
Esta é uma estrada vicinal que, em 
algumas comunidades, além do 
escoamento da produção e maior 
segurança para quem trafega e 
mora às margens da via, também 
tem servido para dinamizar a eco-
nomia local, além de impulsionar 
atividades ligada ao turismo e 
agroturismo”, disse.
  A pavimentação dos 13 quilô-
metros foi realizada por meio do 
Programa Caminhos do Campo.
   “Desde o início do Programa Ca-
minhos do Campo já foram mais 
de 100 trechos asfaltados. Praça 
Rica tem uma população e pro-
dução agrícola grandes. E esses 
13 quilômetros vão ajudar a co-
munidade. E reforça também o 
agroturismo, assim como todos 
os trechos do Caminhos do Cam-
po”, disse o secretário de estado 
da Agricultura,  Octaciano Neto.

reivindicações 
   O prefeito municipal agradeceu 
o investimento,  destacou as me-
lhorias que obra trará para a po-
pulação, e  aproveitou a ocasião 
para entregar ao governador ofí-
cios com demandas do município. 
Foram entregues várias deman-
das:  reforma de escolas,  de cen-

o

tros de saúde, de ginásio de es-
portes, pavimentação de ruas e 
torre de telefonia para o distrito 
de Todos os Santos.
 No pacote, Irineu destacou dois 
pedidos especiais: “No outro ex-
tremo do município, na região 
de São Gonçalo, vamos inaugurar 
nos próximos dias a nova ponte 
de São Gonçalo, sobre o Rio Cri-
caré na divisa com Nova Venécia 
que faz a ligação entre os municí-
pios de Vila Pavão, Nova Venécia 
e Barra de São Francisco. Em ra-
zão disso, estamos reivindicando 
um novo Caminhos do Campo no 
trecho de 16 quilômetros para fa-
zer a ligação asfáltica até a sede 
de Vila Pavão. O outro pedido diz 

respeito à melhoria da saúde da 
população. Infelizmente nos não 
temos ainda na cidade um siste-
ma de tratamento de esgoto ade-
quado e sabemos que isso não é 
bom para a saúde da população”, 
pontuou em seu discurso.
  O prefeito pediu ainda atenção 
especial do governo aos dois pro-
jetos técnicos de barragens em 
andamento no município que no 
seu entendimento são primor-
diais para amenizar o problema 
da falta de água nos períodos de 
estiagem.
    O  Produtor rural de Praça 
Rica, Elmo Kloss, de 65 anos, e 
que há mais de 50 anos mora na 
comunidade, afirmou que a es-

trada é um sonho realizado. “A 
nossa estrada tinha muito bura-
co, muito mataburro. Não imagi-
nava que um dia iria ver asfalto 
aqui. Quando chovia só com car-
ro com tração conseguimos sair 
de casa. Era um atoleiro só. Ago-
ra mudou. Estamos felizes”.
  A tenda para a cerimônia foi 
montada no quintal da família 
Kloss em Praça Rica. Vieram 
para a inauguração prefeitos 
dos municípios vizinhos;  vere-
adores do município;   o vice-
prefeito  municipal; secretários 
municipais; diretores escolares,  
professores, alunos, produtores 
rurais, servidores municipais,  
entre outros.
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Posto do detrAn no municÍPio 
reABre no diA 10 de JuLHo

+ serviços

Posto de Atendimen-
to Veicular do De-
tran (PAV) de Vila 
Pavão deverá reabrir 

no próximo dia 10 de julho.
 O atendimento aos usuários 
foi interrompido no dia 29 
de maio, em razão do pedi-
do de exoneração do funcio-
nário que atendia no posto.
   De acordo com a 7ª Ciretran 
de Nova Venécia, à qual, o PAV 
de Vila Pavão é subordinado, o 
novo funcionário, o pavoense 
Iselmir Magewiski já foi em-
possado pelo Governo Estadual. 

    Atualmente ele passa por treina-
mento em Nova Venécia, devendo 
assumir o comando do PAV de Vila 
Pavão até o próximo dia 10 de julho.
  O Posto de Atendimento Veicu-
lar do Detran (PAV) de Vila Pavão 

está localizado na rua Jerônimo 
Monteiro, próximo à Igreja ma-
triz São Pedro e presta serviços 
como emissão de boletos, vistoria 
veicular, emplacamento, lacra-
ção de automóveis, entre outros.

o pavoense iselmir magewiski é o novo funcionário do posto 

Novo funcionário 
já foi empossado 

coLetA seLetiVA nA sede e 
distritos começA em JuLHo

+ meio amBiente

    ila Pavão Inicia oficial-
mente em julho, a cole-
ta seletiva domiciliar na 
sede, distritos de Praça 

Rica e Todos os Santos e escolas 
do interior.    Para executar o ser-
viço de coleta, triagem, e destina-
ção final adequada dos resíduos 
sólidos, o município contratou a 
Associação de Catadores de Ma-
teriais Recicláveis ASCAMVIP). 
    A associação que atualmente 
agrega 06 pessoas já realiza há 
algum tempo a coleta de ma-
teriais recicláveis no centro de 
Vila Pavão. Nos demais bairros 
da cidade, a coleta passará a ser 
realizada de segunda a sábado 
nas primeiras horas do dia, em 
sintonia com o caminhão coletor. 
No interior o material será reco-
lhido semanalmente.
    Além da coleta dos materiais 
sólidos, a associação prestará 
serviço de orientação ambiental. 
A ação da associação inclui tam-

bém campanha educativa com 
distribuição de panfletos educa-
tivos nas residências informando 
os dias e horários em que os ca-
tadores recolherão os resíduos.
   O material recolhido nas casas 
e comércios: papelão, plástico, 
alumínio, ferro, vidro, embala-
gens de leite longa vida e outros, 
é levado para o galpão da asso-
ciação onde é feito a separação/
triagem. Depois disso, o material 
é prensado e os fardos comercia-
lizados. A última carga de mate-
rial prensado para reciclagem 
comercializada pela ASCAMVIP 
totalizou 5.303 quilos.
    Um dos objetivos da coleta se-
letiva é diminuir, através da tria-
gem dos resíduos sólidos, o vo-
lume de material que vai para o 
aterro controlado do município.
   A recomendação é que os mo-
radores coloquem os materiais 
recicláveis ao lado da lixeira 
comum para serem recolhidos.   

Para facilitar o trabalho dos ca-
tadores, pede-se que evitem mis-
turar o material seco (papelão, 
plástico, alumínio, ferro, vidro, 
embalagens de leite longa vida 
e outros) com restos de comidas 
ou com o lixo do banheiro, por 
exemplo.
 
separação dos resíduos 
      Ao separar os materiais se-
cos dos úmidos ou molhados, 
colocando-os ao lado da lixeira 
comum no dia certo para o ca-
tador recolher, você estará con-
tribuindo com os catadores e 
facilitando a reciclagem.  A cor-
reta separação do lixo e a cole-
ta seletiva ajudam a melhorar a 
qualidade de vida, preservando 
a cidade limpa e sem a prolifera-
ção de doenças como a dengue, 
que muitas vezes é causada por 
recipientes, com água da chuva 
acumulada, jogados nas ruas e 
quintais.

Política nacional de resíduos sólidos 
    É importante destacar que des-
de 2010, todos os municípios bra-
sileiros foram orientados a seguir 
uma política nacional de resíduos 
sólidos. Cada cidade deve, além 
de coletar, dar um destino ade-

quado ao lixo produzido que não 
pode ser por meio de lixão, já que 
foram proibidos em todo o país 
com a justificava de que além de 
causar danos ao meio ambiente, 
trazem doenças à saúde humana, 

através, da proliferação de ratos, 
roedores e insetos.
   De acordo com o técnico de meio 
Ambiente do município, Mario 
Cesar Cunha Fialho, Vila Pavão 
possui um aterro controlado, 

mas, a lei ambiental exige que os 
municípios tenham aterros sani-
tários que são áreas onde o lixo 
é depositado, de forma a não ter 
contato com a água subterrânea, 
águas superficiais e outros, po-
rém, os custos de manutenção do 
um aterro sanitário é algo que os 
municípios pequenos não têm 
condição arcar, então, a  solução 
plausível, segundo ele, é transpor-
tar esse material através de con-
têineres para um aterro sanitário, 
sendo que o mais próximo de Vila 
Pavão fica localizado no município 
de Aracruz.
   Nesse particular, o prefeito do 
município, destacou a importância 

que a associação de catadores exer-
ce nas questões, ambiental, social 
e econômica. “Tenho certeza que 
esse apoio que estamos dando à 
ASCAMVIP trará muitos benefícios, 
começando pela inclusão social que 
cria oportunidade de trabalho para 
as pessoas terem uma fonte de ren-
da e ainda colabora com a questão 
relacionada ao meio ambiente, que 
significa cuidar do lugar em que 
vivemos e também gera economia 
de recursos, uma vez que, diminui 
o volume de resíduos que o mu-
nicípio será obrigado transportar, 
a partir dos próximos meses para 
um aterro sanitário fora do muni-
cípio”, explicou o prefeito.

 A coleta será realizada em dias e horários especificados. O material 
recolhido é prensado e comercializado pela associação de catadores

o material recolhido, após a triagem,  é prensado e comercializado

V
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   comunidade de todos os Anjos estava bem representada

restar contas dos 
atos do Governo Mu-
nicipal, e ao mesmo 

tempo, ouvir as demandas 
e desenvolver um canal de 
discussão, comunicação e 
interação entre os vários 
setores da sociedade, co-
munidade e autoridades 
locais. Este é o objeto de 
encontro que o Prefeito 
Municipal, juntamente 
com secretários, o  presi-
dente da Câmara e demais 
vereadores, promoveram 
na noite do dia 08 de ju-
nho, na comunidade de To-
dos os Anjos.
   A ideia é levar às comu-
nidades as informações so-
bre os investimentos e gas-
tos do Executivo Municipal 
nestes primeiros cinco 
meses de administração. A 

ação será levada às demais 
comunidades interioranas, 
bem como, na Sede do mu-
nicípio.
  Este primeiro encontro 
aconteceu na EMPEFEI 
“Antônio Moreira” (escola 
da localidade) e a comuni-
dade estava bem represen-
tada, por meio de líderes 
comunitários e religiosos, 
produtores rurais, repre-
sentantes das empresas 
mineradoras de granito, 
professores, alunos, pais 
de alunos, entre outros.
    Num primeiro momen-
to o prefeito Irineu Wu-
tke fez a apresentação à 
comunidade do relatório 
da situação orçamentária 
e financeira da Prefeitura 
Municipal, referente aos 
primeiros cinco meses de 

governo. Depois houve 
uma discussão e debate 
com a comunidade, que na 
oportunidade apresenta-
ram suas demandas.
  O presidente da Câmara 
e demais vereadores pre-
sentes, bem como os secre-
tários municipais também 
falaram sobre as ações re-
alizadas de janeiro até o 
momento.
   De acordo com o prefei-
to, a reunião demonstrou 
a relação harmoniosa en-
tre os Poderes Executivo e 
Legislativo, que através de 
seus representantes legais, 
tem procurado discutir os 
problemas de Vila Pavão e 
buscar a solução de forma 
conjunta, levando-se em 
consideração os interesses 
da sociedade.

PrestAção de contAs 
em todos os AnJos

+ transparência

A ideia é levar às comunidades informações sobre os 
investimentos e gastos do Executivo Municipal nestes 
primeiros cinco meses de administração

ais uma etapa 
da elaboração 
do projeto de 

engenharia da barragem do 
Córrego do Socorro está sen-
do cumprida.
  Uma equipe de técnicos 
contratada pelo Governo do 
Estado está no município 
desde ontem (segunda-fei-
ra,05), realizando levanta-
mento topográfico e sonda-

gem geológica na área onde 
será construída a barragem 
que vai represar água do 
Córrego Socorro e Córrego 
São Sebastião.
  A barragem será construída 
no local onde a Cesan coleta 
água para abastecer a sede 
do município. O local foi es-
colhido após estudos, vez que 
agrega duas grande bacias 
hidrográficas: a do Córrego 

do Socorre e Córrego São Se-
bastião.
   O secretário de Agricultura 
e Meio Ambiente  que asses-
sora e acompanha o trabalho 
da equipe, destaca que o em-
preendimento objetiva arma-
zenar água e garantir a segu-
rança hídrica e a regularidade 
do abastecimento público, 
beneficiando comunidade e 
produtores pavoenses.

estudo PArA eLABorAção de 
ProJeto dA BArrAgem c. socorro

+ proJetos 

equipe de técnicos contratada pelo governo do estado

pós se reunirem 
com os secretários 
de Meio Ambien-

te Edicarlos José Campos 
(Água Doce do Norte) e 
Thiago Caldeira (Ecoporan-
ga), uma equipe da Prefeitu-
ra Municipal, composta pelo 
Secretário de Agricultura e 
Meio Ambiente,  pelo pro-

curador Josimadsonn Ma-
galhães de Oliveira, enge-
nheiro civil Alípio Junior de 
Freitas, pelo chefe do setor 
de projetos Rafeael Schultz e 
o técnico Mario Fialho, visi-
tou projetos ambientais nos 
municípios de Água Doce 
do Norte e Ecoporanga,
  Os visitantes conheceram 

o projeto da área da estação 
de transbordo em Água Doce 
do Norte planejado para dar 
destinação final aos resídu-
os sólidos urbanos e o horto 
florestal em Ecoporanga.
   A visita objetivou adqui-
rir conhecimentos para 
implantar projetos se-
melhantes no município.

eQuiPe do municÍPio
VisitA ProJetos AmBientAis 
em ÁguA doce e ecoPorAngA

+ intercâmBio 

o secretário de meio Ambiente edicarlos José campos (Água doce do norte), o 
técnico mario Fialho, o secretário de Agricultura de Vila Pavão, chefe do setor de 
projetos rafael schultz e o engenheiro civil Alípio Junior de Freitas

M
A

ezenas de fiéis cató-
licos pavoenses acor-
daram cedo no dia 15 

de junho  para trabalhar na 
confecção dos tradicionais de 
tapetes de Corpus Christi.
  
A tradição
  A tradição dos tapetes nas 
ruas para a celebração de Cor-
pus Christi, começou há muito 
tempo em Vila Pavão. Apesar 
da redução da extensão dos ta-
petes, devido à crise hídrica, a 
tradição continua se manten-
do firme. Este ano, os tapetes 
foram confeccionados apenas 
na Praça São Pedro, ao lado da 
Igreja Católica.
“Nos últimos anos reduzimos 
o número de tapetes e ruas 
enfeitadas porque a limpeza 
após as celebrações consu-
me um volume exagerado de 

água. E como todos sabem, es-
tamos na eminência de sofrer 
racionamento, devido ao bai-
xo nível dos reservatórios que 
abastecem a cidade”, explicou 
Alexsilvia Butzke Magewiski, 
secretária da Paróquia São Pe-
dro.
  O trabalho é desenvolvido 
por pessoas da comunidade 
que começam a confeccionar 
os tapetes, bem cedo. Primei-
ro são feitos os desenhos que 
devem obedecer ao um tema. 
Depois é iniciado o trabalho 
de preenchimento e coloração 
dos tapetes com materiais re-
aproveitados como serragem, 
casca de ovos, borra de café, 
tampas de garrafas pet, tintas 
e pigmentos, entre outros. En-
quanto durarem as atividades, 
as vias estarão interditadas 
para o tráfego de veículos.

  A tradição católica de enfei-
tar as ruas durante as come-
morações de Corpus Christi 
começou na cidade histórica 
de Ouro Preto, em Minas Ge-
rais, e foi se espalhando pelas 
cidades brasileiras, manten-
do-se viva até hoje em todo o 
Brasil.
  A atividade de produzir ta-
petes, durante a celebração 
marca o ato da eucaristia para 
os católicos. É sempre come-
morada em uma quinta-feira, 
em alusão à Quinta-feira San-
ta, quando se deu a instituição 
deste sacramento. Durante a 
última ceia de Jesus com seus 
apóstolos, ele ordenou que 
celebrassem sua lembrança 
comendo o pão e bebendo o 
vinho, que se transformariam, 
respectivamente, em seu cor-
po e sangue.

tAPetes de corPus cHristi. 
cAtÓLicos mAntÉm trAdição

+ religiosidade

D
tapetes de corpus christi foram confeccionados na Praça são Pedro

Devido à crise hídrica dos últimos anos, a extensão dos tapetes foi reduzida. 
Este ano, eles foram confeccionados apenas na Praça São Pedro
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Prefeitura de Vila 
Pavão inicia no  
mês de julho,  a 

distribuição dos carnês 
do Imposto Sobre a Pro-
priedade Predial e Ter-
ritorial Urbana – IPTU 
2017.
  O contribuinte poderá 
escolher quitar o tributo 
em cota única com 20% 
de desconto, ou optar 
pelo pagamento parce-
lado em três vezes, sem 
desconto.
   A  primeira parcela do 
IPTU 2017,   em cota úni-
ca ou parcelado  vencem 
no dia 10 de agosto. A 
segunda em 11 de setem-
bro e a  terceira parcela 
em 10 de outubro.

  De acordo com o se-
cretário municipal de 
Finanças e Orçamentos,  
25% dos recursos arre-
cadados com o IPTU, são 
investidos na Educação e 
15% na Saúde. O restante 
é direcionado à assistên-
cia social, iluminação pú-
blica, coleta de lixo, calça-
mentos de ruas e outras 
obras para o município.
    Em Vila Pavão contri-
buem com o IPTU pro-
prietários de imóveis da 
sede do município e dos 
distritos de Todos os San-
tos e Praça Rica. O IPTU 
2017 poderá ser pago nas 
agências conveniadas: 
Banestes, Caixa Econômi-
ca Federal e Lotéricas.

iPtu 2017. PAgAmento em cotA 
únicA tem desconto de 20%

+ desenvolvimento

A primeira parcela do IPTU 2017, em cota única ou parcelado vencem no dia 10 de 
agosto. A segunda parcela em 11 de setembro e a terceira parcela em 10 de outubro

contribuem com o iPtu  em Vila Pavão os propietários de imóveis da sede e dos distritos de todos os santos e Praça rica

A

m mutirão para re-
plantio de mudas 
nativas no parque 

no entorno da UBS realiza-
do na manhã do dia 09 de 
junho, por alunos da escola 
EMEF Professora Esther da 
Costa Santos, marcou o en-
cerramento da Semana do 
Meio ambiente em Vila Pa-
vão.
  O prefeito municipal;  o 
vice-prefeito; o secretário de 
Agricultura e Meio Ambien-
te; o secretário de Obras e 
vereadores participaram da 
ação.
   A Semana do Meio Am-
biente foi realizada no pe-
ríodo de 05 a 09 de junho, 
pela Cáritas de Vila Pavão 
em parceria com as Secre-
tarias Municipais de: Meio 
Ambiente; Educação; Obras, 
e a escola EMEF Professora 
Esther da Costa Santos. Foi 
aberta no Auditório da Igre-
ja da Igreja Católica com a 
palestra Descarte Adequado 
de Embalagens de Agrotó-
xicos e Reflorestamento de 

Nascentes, ministrada pelo 
Engenheiro Agrônomo do 
Instituto de Defesa Agro-
pecuária e Florestal do Es-
pírito Santo (IDAF) Thales 
Lacerda Santos.
  As atividades foram alusi-
vas ao dia mundial do meio 
ambiente, comemorado 
em 05 de junho e buscam 
chamar atenção para ações 
políticas e o aumento da 
preservação ambiental e 
conscientização.
  A programação deste ano 
trouxe a proposta de um 
trabalho conjunto que pos-
sibilite ações sustentáveis 
focadas na conscientização 
sobre o descarte adequado 
das embalagens de produ-
tos agrotóxicos no meio am-
biente e o reflorestamento 
de nascentes. No trabalho 
de replantio de nativas no 
entorno do parque da UBS 
foram utilizadas trezentas 
mudas de 11 espécies, como 
jequitibá , peroba, braúna, 
canjiquinha, ipê branco, ipê 
amarelo e outros.

    Na avaliação da represen-
tante da Cáritas no municí-
pio,  o evento correspondeu 
às expectativas. Ela desta-
cou o apoio e envolvimento 
grande da sociedade, dos 
órgãos públicos e escolas, “A 
palestra realizada na abertu-
ra foi muito esclarecedora; A 
participação da escola EMEF 
Esther da Costa Santos, num 

trabalho coordenado pelas 
professoras Clécia Buge, 
Marlete Renoke e Rejany 
Assis, envolvendo os alunos, 
traduziu com perfeição a 
proposta de participação da 
comunidade escolar na pre-
servação do patrimônio na-
tural do município” frisou.
    De acordo com a Secre-
tário de Agricultura e Meio 

Ambiente, a Prefeitura, atra-
vés da Secretaria de Meio 
Ambiente; Educação e Obras 
deu o suporte necessário 
para que o evento aconte-
cesse. “ Estamos nos prepa-
rando para realizar no ano 
que vem um evento mais 
abrangente, porque enten-
demos que isso é muito im-
portante, mesmo porque, 

a nossa região como todos 
sabem, sofre as consequên-
cias dos danos ambientais, 
Então, cada vez mais temos 
que intensificar esse traba-
lho procurando envolver 
mais setores da sociedade, 
porque preservar e recupe-
rar é mais que uma obriga-
ção é um dever de todos”, 
disse.

mutirão com ALunos mArcA o encerrAmento 
dA semAnA do meio AmBiente no municÍPio

    Ação foi realizada pela Cáritas em parceria com as 
secretarias municipais de: Meio Ambiente; Educação; 
Obras e a escola EMEF Professora Esther da Costa 
Santos. Na ocoasião foram replantadas mais de 300 
mudas de cerca de 11 espécies nativas da região

U

+meio amBiente



08  .  informativo viLa PavÃo em açÃo

Prefeitura de Vila 
Pavão concluiu na 
última quarta-fei-

ra (28), o serviço de aterro 
das cabeceiras da ponte de 
São Gonçalo, sobre o Rio 
Cricaré, na divisa com o 
município de Nova Venécia.
  As obras de construção da 

nova ponte de São Gonçalo 
estão em fase final de con-
clusão. A concretagem da 
passarela foi realizada no 
início do mês. No momen-
to, a empresa encarregada 
pelo serviço está finalizan-
do o “guarda corpo”, que é 
a grade proteção por onde 

os pedestres irão transitar.
   Para fazer o aterro das ca-
beceiras, incluindo o lado 
pertencente ao município 
de Nova Venécia, a Prefei-
tura Municipal, através da 
secretaria municipal de 
Obras e Serviços Urbanos, 
utilizou 01 pá carregadei-

ra, 01 rolo compactador e 
dois caminhões caçamba.
   A nova ponte de São Gon-
çalo, construída em concreto 
armado, mede 70,40m de ex-
tensão por 5,80m de largura. 
Ela substituirá a velha ponte 
de madeira construída há 
cerca de 60 anos. A obra, em 

fase final de conclusão, deve-
rá ser entregue à população 
pavoense nos próximos dias.
     “Após a sua conclusão, os 
engenheiros da prefeitura 
farão a vistoria na obra. Fei-
to isso, a ponte estará libera-
da para o tráfego, acabando 
de vez com os transtornos e 

levando segurança aos mo-
radores das comunidades 
ribeirinhas, bem como, aos 
motoristas locais e aos con-
dutores de veículos pesados 
que fazem o escoamento 
da produção agrícola e mi-
neral da região”, comentou 
o prefeito de Vila Pavão.

PreFeiturA  concLui Aterro 
nA Ponte de são gonçALo

As obras de construção da nova ponte de São Gonçalo estão em fase 
final de conclusão. O tráfego na ponte deverá ser liberado em breve

Ponte terá  “guarda corpo”, para garantir a segurança dos pedestres    tráfego na ponte será liberado em breve

A

27 anos de emancipação
Vila Pavão completa no dia 1º de julho de 2017,  27 anos de emancipação.  Emancipado de Nova Venécia em 1º de julho de 1990, o  município impres-
siona pela tradição cultural do povo, suas belas formações rochosas, sua culinária e várias outras peculiaridades que dão ao lugar características muito 
especiais. Com uma forte agricultura familiar, com predominância das lavouras cafeeiras em renovação, pecuária em expansão, e a suas diversificadas 

jazidas de granitos, o município, guardadas as proporções, vem se destacando no cenário econômico e cultural capixaba.


